

Pressemitteilung

Verkehrsberuhigung Altstadt: Startschuss für Bürgerbeteiligung und Digitale Auftaktveranstaltung

Am Samstag, 12. Juni 2021, gibt Oberbürgermeisterin Gertrud Maltz-Schwarzfischer den Startschuss: Im Rahmen einer digitalen Auftaktveranstaltung wird um 11 Uhr im Liveformat der Online-Dialog zur Verkehrsberuhigung in der Altstadt freigegeben und offiziell gestartet. Ab diesem Zeitpunkt können sich alle Regensburgerinnen und Regensburger unter www.deine-altstadt-regensburg.de mit ihren Anregungen, Ideen und Vorschlägen in dieses wichtige Zukunftsthema live einbringen. „Wir freuen uns sehr auf den virtuellen Auftakt und die Veranstaltung und sind gespannt auf die Ergebnisse des Online-Dialogs“, sagt Oberbürgermeisterin Gertrud Maltz-Schwarzfischer und ergänzt: „Gern hätten wir zum Start der Bürgerbeteiligung eine Veranstaltung auf dem Haidplatz durchgeführt, die Pandemie lässt dies aber leider noch nicht zu – auch wenn die Inzidenzwerte gerade erfreulicher Weise sinken.“

Fragen und Anregungen per Chat

Nach der Eröffnung der Veranstaltung durch Oberbürgermeisterin Gertrud Maltz-Schwarzfischer unter dem Beisein von Planungs- und Baureferentin Christine Schimpfermann, dem Moderationsteam von team ewen mit Fridtjof Ilgner, Dr. Michel Horelt sowie dem städtischen Projektleiter Aaron Tonndorf, ist zunächst der Beteiligungsprozess selbst Thema der Veranstaltung. Dr. Michael Frehn vom Büro Planersocietät beschreibt die grundsätzliche Vorgehensweise und die Ziele und Hintergründe

des Teilnahme- und Workshopprozesses sowie der Veranstaltung. Bürgerinnen und Bürger können währenddessen per Chat Fragen zum Verfahren und Prozess stellen. Danach geht es um die Altstadt und den Altstadtverkehr. Es werden die verschiedenen Positionen der Beteiligten dargestellt: Welche Wünsche oder Probleme bestehen? Welche Anforderungen und welche Positionen vertreten die Beteiligten? Auch hier können sich die Regensburgerinnen und Regensburger per Chat live beteiligen, Fragen stellen und Anregungen geben.

Bewerbungen für Analyse-Workshops

Zum Abschluss werden der Online-Dialog und der weitere Fortgang des Beteiligungsprozesses erläutert. Ausführlich wird auf die geplanten vier Analyse-Workshops eingegangen, die am 23., 24. und am 29. Juli geplant sind. Diese Workshops sollen in Präsenz mit jeweils etwa 30 Personen stattfinden, dabei wird eine Mischung aus Bürgerschaft und aus Vertreterinnen und Vertretern aus Politik, Verbänden sowie Interessenvertretungen angestrebt. „Unser Ziel ist ein breiter Konsens über ein gemeinsames Zukunfts- und Zielbild für die Verkehrsberuhigung der Altstadt. Die Workshops sind ein wichtiger Meilenstein und wir hoffen deshalb auf viele Bewerbungen aus der Bürgerschaft“, ruft Planungs- und Baureferentin Christine Schimpfermann zur Teilnahme auf.

Wer an einem Workshop teilnehmen möchte, kann sich ab sofort auf der Projektseite unter www.deine-altstadt-regensburg.de bewerben. Dort gibt es unter dem Reiter „Veranstaltungen“ weitere Informationen zu den Workshops.

Interaktive Karte

Im Online-Dialog im Zuge der Auftaktveranstaltung, können Bürgerinnen und Bürger bis Mittwoch, 30. Juni 2021, auf einer digitalen Karte Ideen und Potenziale aber auch Mängel und Konflikte in der Altstadt auf der Projektseite unter www.deine-altstadt-regensburg.de digital verorten. Dabei dürfen sie etwa ihren Lieblingsort benennen, aber zum Beispiel auch Bereiche mit hoher und solche mit niedriger Aufenthaltsqualität markieren.

In einer digitalen Postkarte können sie außerdem ihre Vision für die Altstadt Regensburg darlegen. Zudem werden sie in einer kurzen Befragung um Angaben zur Person und zu ihrem Mobilitätsverhalten sowie um eine Einschätzung zur Erreichbarkeit der Altstadt mit verschiedenen Verkehrsmitteln gebeten.

Die Ergebnisse des Online-Dialogs sowie der Auftaktveranstaltung, gehen zusätzlich in die vier Analyse-Workshops Ende Juli ein und werden auf der Website transparent kommuniziert.

2. Juni 2021